

Alejandro Díaz, Antonio Ballester y Bernardo Cascales, ayer, durante la presentación. :: JAVI CARRIÓN 7 AGM

Las pymes de la Región tienen más potencia exportadora que las del resto de España

Los directivos esperan que crezcan las ventas y el empleo, según un informe elaborado por Faedpyme y ENAE

JUAN RUIZ PALACIOS

MURCIA. Las pequeñas y medianas empresas de la Región se sienten más competitivas que la media nacional y aseguran ofrecer mejor calidad en sus productos. Hay menos firmas que exportan, pero lo hacen con una mayor intensidad, siendo Europa el principal destino. Los directivos, además, tienen expectativas de que haya un crecimiento en las ventas y en el empleo de cara al futuro.

Estas son las principales conclu-

siones que se desprenden del informe 'Pyme 2016. Orientación emprendedora e internacionalización', un documento elaborado por la fundación Análisis Estratégico para el Desarrollo de la Pyme, junto a ENAE, que fue presentado ayer en el Campus de Espinardo por el presidente de la Fundación Universidad Empresa Región de Murcia, Antonio Ballester, el rector de la UPCT y los directores de la investigación, Antonio Calvo y Domingo García.

Este último señaló que «el objetivo del informe es que sea útil para los empresarios, para que puedan conocer sus fortalezas y debilidades». Añadió que más del 90% de las empresas de la Región son pymes, y el 66% son firmas familiares.

El documento expone que el 64,7% de los gerentes de pymes

LOS DATOS

- ▶ Financiación bancaria. Las pymes murcianas acceden con mejores condiciones (57,3%) que la media nacional (47,4%).
- ▶ Sectores con más crecimiento. Los sectores industrial y agroalimentario tienen más crecimiento en la Región que el resto.
- ▶ Posicionamiento. El informe revela que la pyme murciana se siente mejor posicionada competitivamente que la media nacional.

murcianas no tienen estudios universitarios. Este dato se vuelve a la inversa en el resto de España, donde la mayoría de directivos sí tie-

Croem celebra hoy su asamblea general

La Confederación Regional de **Organizaciones Empresariales** de Murcia (Croem) celebra hoy su asamblea general en el hotel Nelva. La patronal presentará la memoria de actividades del año pasado, el balance presupuestario y la previsión de objetivos de este ejercicio. El acto arrancará a las 12 horas. El presidente de Croem, José María Albarracín, y el videpresidente de CEOE, Antonio Garamendi, analizarán la actual coyuntura empresarial en la Región y en España. Al finalizar, comenzará la asamblea general, a la que asistirá el presidente de la Comunidad, Fernando López Miras.

nen estudios. «Uno de los datos más optimistas es que el 28,3% de las empresas pequeñas de la Región esperan incrementar el empleo, un 64,2% creen que lo mantendrán, y el 7,5% opina que disminuirá. La pyme murciana se siente mucho mejor posicionada competitivamente que la media nacional», puntualizó García.

En cuanto a la internacionalización, la mayoría de los empresarios murcianos utilizan intermediarios como vía para acceder a los mercados de otros países, mientras que los del resto de España usan sus medios propios. Prueba de ello es que las pequeñas firmas murcianas perciben más barreras para acceder a los mercados internacionales.

García hizo especial hincapié en la importancia de la orientación emprendedora y puntualizó que «las expectativas de las pequeñas empresas de la Región son optimistas. El tejido empresarial está fortaleciéndose. En 2015, las ventas subieron un 6%. Las debilidades de las pymes se encuentran en la estructura financiera, en el excesivo endeudamiento y en el capital humano. Ahí es donde hay que trabajar para solucionar el problema. Las pequeñas firmas tienen que beneficiarse de las políticas regionales».